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比赛前一天，观看训练直播的申
花球迷得知，首场队内对抗赛将请申
花上体女足出席。一时间，直播间被
“我们要看女足”“明天一定看”的评论
刷屏，临时客串主播的翻译王侃，一度
被她们抢去了风头。
大巴缓缓驶入康桥，和所有出入

基地的人员一样，女足队员们依次下
车接受体温检测。这是自球队重新集
结以来，首次离开学校。“球队一直严
格按照学校的相关要求，在校内和宿
舍隔离，球员们两个月没有出去过。”
主教练叶志竞说道，也正好是
一队队内赛的机会，俱
乐部安排女足姑娘
们出来放放风，缓
解积累的心理
压力。

当然，队
员们来到康
桥基地还有
别的任务，她
们作为志愿者
为赛事的新闻
服务、防疫检查
等相关事项提供支
持。在开球前致敬援
鄂医疗团队的活动中，几
位女足队员配合男足球员一起，代表
俱乐部向白衣天使们送上礼物。
通过直播收看比赛的球迷们还有

意外惊喜。此次比赛，申花还特别邀请
了女足主教练叶志竞和球员熊熙作为
特别解说。距离开赛还有段时间，她们
一同与球迷们热情互动，点赞、刷礼
物，留言像瀑布般在屏幕上滚动，两位
主播都来不及阅读。直播的场景甚至
引来了主教练崔康熙的关注，韩国老
帅在她们身后聚精会神的样子，被网
友截屏煞是有趣。

对于叶志竞而言，此行来到康
桥，更是一次上海足球人相聚。直播
过程中突然传来一阵口哨声，叶志竞
向下望去，是白队教练李诚铭向她友
好地打招呼。两人是多年的朋友，过
去经常一起参加教练班的培训。如今
两人同时为申花工作，更是一种难得
的缘分。
要担任主播一职，队员熊熙坦言

压力山大。她特意要了比赛的首发名
单，“临考”前再复习一遍队员的名字，
“其实很多球员早都知道，但有的对不
上脸。部分队员是新面孔，我就先看号
码，再做了解。”自球队成立以来，熊熙
也成了一位申花球迷，去年足协杯夺

冠后，她第一时间发出“申花是冠军”
的微博，甚至引来了队中球员的点赞。
其他球员可能不认识，但申花阵

中有一人绝对是女足的全队偶像。比
赛进行到一半，身着便装的沙拉维和
现身观众席。从旁边拾级走上看台，两
旁的女足球员无一不为他侧目，“除了
帅还能说什么。”上一次看沙拉维，还
是球队在虹口观战申花队的比赛，如
今一身休闲打扮，让有的球员甚至不
相信这是沙拉维，彼此反复讨论，“很
时尚，这很意大利。”
康桥基地的中心球场对女足球员

来说还有特别的意义。在疫情结束后，
这片球场或将成为申花上体女

足的主场，女足队员的首
个职业赛季的比赛，将
从这里起步。从去年
匆忙组队到实现
冲甲，女足未来
的挑战将远比过
去更为艰巨，为
此球队在冬训
期间积极引援，
引进四将———李
琳、刘俊、王苗苗、
郑洁，提升球队阵
容实力的同时，在过

去的三个月坚持备战训
练。比赛当天有熟悉的媒体

人当面称赞叶志竞，教练和队员颜值
俱佳，主教练依旧谦虚地表示，“外貌
不过是锦上添花，球场上还要看实力，
未来女甲赛场还需努力。”
六天后，申花将进行第二场队内

对抗赛，但申花上体女足的队员们可
能无暇来助阵了，毕竟球队本身也有
日常的训练任务。当天离开基地前，队
员们又在梯队食堂用了晚餐，不少队
员选择一碗康桥辣肉面结束一天的行
程。“回去好好训练，下赛季还会常来
的，争取能在这里赢得更多的荣誉。”
队员说道。
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接完一个电话之后，吴晓晖并没
有急着走下看台，静静地看着十几米
外正在接受采访的李帅。
兵强马壮，这是外界对刚刚补充

了新援的这支申花队的普遍印象———
作为上赛季帮助球队拿下足协杯冠军
的主力门将，李帅将遭遇当年他在广
州恒大队时的队友曾诚最强有力的挑
战，而随着冯潇霆、秦升、赵明剑和朱
宝杰这些无论名气还是实力都相当不
俗的内援的加盟，也给申花队的整体实
力带来了肉眼可见的提升。不过，作为
绿地申花俱乐部董事长，吴晓晖当然明
白，“有人”不过是能够成功的第一步：
“只能说，我们完成了前一阶段的目标，
接下来还有大量的工作需要俱乐部和
教练组去做，新赛季的万里长征才刚刚
开头，每一步都要走稳，走好。”

不简单的“蓝”“白”之分
申花“蓝”“白”两队的人员，是在5

月1日由两队的队长李帅和曹 定通
过“PK”桌上足球的方式确定下来的。
更加引人瞩目的，无疑是曹 定领衔
的白队，因为在这支球队当中，不但有
金信煜、彭欣力、钱杰给、朱辰杰和柏
佳骏（因伤未出场）这些上赛季的主
力，曾诚、冯潇霆、秦升和赵明剑四位
新加盟的内援，以及正在申花试训的
小将何龙海都进入了白队名单，并且
在第一场蓝白大战中首发出场———至
少在外界看来，申花队的这套人马，更
加接近主力或者“准主力”阵容的要
求，而由此也不难看出，作为此次队内
蓝白大战的“总导演”，最终分组抽签
的结果，一定程度上也折射出韩国老
帅排兵布阵的智慧。
受新冠肺炎疫情影响，申花队中

两名外援莫雷诺和姆比亚分别滞留在
哥伦比亚和喀麦隆，何时归队还是个
未知数。从申花队之前在阿联酋的两
期集训来看，莫雷诺和姆比亚的表现
都相当出色，都有望在主力阵容当中
占据一席之地。参加了蓝白大战第一
回合较量的这些白队球员，加上外援，
再加上蓝队当中那些过去两个赛季比
赛打得比较多的国内球员，共同组成
新赛季的一线队框架，征战中超以及
亚冠联赛等各项赛事。

从蓝白两队的第一场较量来看，
无论曾诚、冯潇霆、赵明剑这样的“新”
人，还是第二次加盟申花的秦升，表现
都可圈可点，也确实让人看到了他们
给球队带来的一些变化。
作为白队门将，曾诚不但扑出了

毕津浩的一粒点球，而且在全场比赛
临近结束时，神勇地挡出了张璐在禁
区内的大力射门，用对方门将李帅的
话说，就是“我们今天有好多机会，现
在等于是白队捡了一场平局，他们今
天发挥最出色的应该是曾诚”。后防线
上，出任主力中卫的冯潇霆在场上基
本没有出现大的失误，跟小将朱辰杰
的配合也相当默契，而且他在比赛中
展现出来的拿球和向前的能力，正是
之前这支申花队所需要的；而作为右
边后卫，赵明剑在康桥基地的第一场
比赛的表现相当抢眼，他跟另外一名
小将何龙海在右路的轮番冲击，也让

申花原本只靠左边一条腿走路的状况
有望得到改善，至于担任后腰的秦升，
虽然亮点不多，但他给球队中场带来
的稳定和平衡，还是得到了非常好的
体现，这也是申花中场在“后瓜林时
代”亟待提升的。

“这样的态度就对了”
兵马未动，嘴仗先行。
对李帅而言，与曹 定当队长的

白队的这场比赛，并不仅仅是一场热
身赛那么简单，毕竟在他这么多年的
职业球员生涯当中，很多的“第一次”
都出现在了这个赛季，比如从今年年
初到现在，从天寒地冻到改穿短袖、长
达五个多月的“冬训”。“这种情况我们
也是第一次碰到，只能是大家一起努
力去克服困难，做好训练，把影响降到
最低。”也正因为如此，作为申花蓝队
的队长，李帅对于跟白队的这场比赛
也格外重视：“这种形式还是跟训练有
点不一样，大家投入度更高，而且训练
态度也更好。”
从分队结果出来那一刻，蓝队就

成为不被看好的那一个，对此李帅自
然也是心知肚明，但是对这样一位久
经沙场的老将来讲，“缴械”显然是不
可能的，而且在他看来，既然对手的
“牌面”看上去更大，这也就意味着，对
方的压力也会更大，所以他也不忘了
在赛前的发布会上“雪上加霜”一把，
直接拿白队队长曹 定开起了涮：“小
曹这两天晚上紧张得9点就上床睡觉
了，我觉得我们蓝队肯定是有希望
的。”而同样抱着“不能输了士气”想法
的曹 定，自然也不会放过任何打击
对手的机会，对于李帅的调侃，直接了
当给出了回应：“我伤愈复出没多久，
对这场比赛非常期待和重视，毕竟帅
哥（李帅）在那里，我想多打他几个。”
最终，蓝白双方在各自罚丢一粒

点球的情况下，战成了1比1平，考虑到
这是球员将近两个月以来踢的第一场
比较正式的比赛，对于比分和结果，现
场观战的申花高层并没有放在心上，
他们更加关注的，是球员在比赛中展
现出来的精神面貌和心态，“每个队员
都很投入，都很认真地对待比赛，每一
个机会都会全力去争取，这样的态度
就对了。从备战的角度来讲，现在肯定
不是队员状态最好的时候，失误什么
的也比较多，但是球员在比赛当中一
直互相鼓励，即便队友犯了错也没有
去抱怨，不管接下来踢亚冠还是踢中
超，这一点都非常重要。”

控球or防反，左右互搏
坐在主席台上的崔康熙，显然很

享受以旁观者的身份，看着毛毅军和
李诚铭两个助手以蓝白两队主教练的
身份“大打出手”的，对他来讲，两位教

练用上的招数越多，场上比赛打得越
激烈，他能够看到的东西才更多，也更
真实。
事实上，对崔康熙而言，4日下午

的这场蓝白大战，更像是同样一支申
花队的不同两面，跨越时空来了一场
自己对阵自己的比赛。作为拥有更多
上赛季主力以及新内援的白队，从上
半场一开始，便凭借着球员的能力以
及整体实力的优势，将比赛节奏控制
在自己手里，前30分钟的时间里，几乎
没给蓝队像样的射门机会。可以预见
的是，随着莫雷诺和姆比亚两名外援
的回归，申花队在场上的控球能力会
进一步加强，但能否将场面上的优势
转换成胜势，将控球转换成进球，也将
成为对崔康熙和申花队的又一个考
验，毕竟从最近两个赛季的中超联赛
来看，无论控球率还是技战术打法都
堪称“华丽”的广州富力队，在巨大的
成绩压力之下，最终也只能将“丑陋的
生存”放在了第一位。
相比之下，场面处于劣势的申花

蓝队在度过了上半场最初的不适之
后，频频通过反击威胁白队的大门，在
李帅看来，他们甚至比对手更有希望
赢下这场比赛，而且在意大利外援沙
拉维下一场可以复出上场的情况下，
蓝队的表现会更好，因为他们可以用
速度这根“长矛”，捅开白队并不算坚
固的那张“盾”。全场比赛中，除了毕津
浩被扑掉的那粒点球，蓝队至少还有
三次必进球的机会，而这些机会全都
是在防守反击的过程当中获得的。
强化控球还是进一步演练防守反

击？接下来的备战期里，或许这也将成
为最让崔康熙头疼的一个问题，但也
是一个双面申花不得不做的一道选择
题。按照坊间的分析，在各个位置尤其
是中后场进行补强之后，申花队已经
具备了向中超前列发起冲击的实力和
资本，而且按照崔康熙之前在韩国全
北现代队执教时的风格，他也不会甘
心自己的球队在场上被动挨打，但在攻
与守之间如何平衡，以及如何将新引进
的这些实力派球员与原本就在队中的
球员“融合”在一起，最大限度地发挥每
一个位置上球员的能力，韩国主帅必须
在最后的这两个月里给出答案。
值得注意的是，4日下午的这场比

赛中，主裁判总共判罚了四个点球，都
是因为队员在防守时犯规“送”给对手
的。究其原因，一方面是因为申花队员
很长时间没有踢过正式比赛，队员在
场上比较兴奋，没有控制好动作；另一
方面，则是一些不好的习惯“作祟”，这
些都是教练组接下来的训练和比赛中
加以强调并且必须做出改变的。
按照计划，申花队将于21日左右

跟即将在上海开始集训的中国男足国
家队进行热身，对崔康熙和申花而言，
都将是一次最好的“摸底考试”。
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